



DES FEMMES ENLEVEES ET PORTEES DISPARUES DE JUIN 2020 A AOÛT 2024

Une élève disparue en commune et province Gitega

En date du 18 juin 2020, vers 13 heures, à l'ECOSO de Gitega située au quartier Musinzira, commune et province Gitega, Vestine Ndiokubwayo, âgée de 19 ans, élève en 1ère sociale, originaire de la commune Giteranyi, province Muyinga, est disparue. Selon des sources sur place, elle venait de terminer les examens prévus ce jour et elle est allée suivre à la télévision les festivités d'investiture du Président de la République mais arrivée à l'entrée de la salle, elle est retournée derrière en disant à son amie qu'elle allait chercher quelque chose qu'elle avait oublié. Selon les mêmes sources, elle n'est plus revenue.

Deux personnes enlevées en commune Burambi, province Rumonge

En date du 17 septembre 2020, sur la colline Rumonyi, zone Mariza, commune Burambi, province Rumonge, Aline Ndayikengurukiye et le prénommé Innocent, tous de la composante sociale Tutsi, ont été enlevés par des Imbonerakure armés de machettes et de bâtons. Selon des sources sur place, un groupe de jeunes Imbonerakure ont attaqué certains ménages de la colline Rumonyi, ils ont battu et blessé Charles Kabonesho à coups de machettes et ont effectué une fouille perquisition dans leurs maisons. Selon les mêmes sources, après cette fouille, ces Imbonerakure ont arrêté les trois victimes et les ont conduites vers une destination inconnue. Terrorisés par ces Imbonerakure, des membres des familles de ces victimes ont fui vers la position de la colline Muhuzu, zone Minago, commune et province Rumonge car ils sont accusés de soutenir des groupes rebelles.

Deux filles et un garçon enlevés en commune Gihanga, province Bubanza

En date du 21 septembre 2021, à la 5^{ème} avenue, sur la colline et zone Buringa, commune Gihanga, province Bubanza, deux filles et un garçon non identifiés venus de Bujumbura pour rendre visite à une femme prénommée Spès, ont été arrêtés et tabassés par Lt. Colonel Aaron Ndayishimiye accompagné par ses AT. Selon des sources sur place, les 3 victimes ont été bandées leurs yeux avec des foulards par ses AT avant d'être embarquées à bord d'un véhicule de type pick-up de service d'Aaron vers la réserve naturelle de Rukoko et elles sont restées sans nouvelles jusqu'à ce jour.

Un membre du parti CNL enlevé en commune et province Ngozi¹

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 10 janvier 2022 indique qu'en date du 15 novembre 2021, vers 19 heures, au quartier kanyami, commune et province Ngozi, Ngozi, Stéphanie Hatungimana, âgée 58 ans, natif de la colline Ndiwe, commune Marangara, enseignant à l'établissement Don Bosco de Ngozi, membre du parti CNL a été enlevée par le commissaire de police en province Ngozi, Monfort. Selon des sources sur place, elle a été arrêtée à la maison et depuis lors la famille n'a pas ses nouvelles.

Une femme portée disparue en commune Mukaza, Bujumbura Mairie

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 9 mai 2022 indique que depuis le 27 avril 2022, Honnête Shurweryimana, membre du parti CNDD-FDD, résidant au quartier Gatoke, commune Mukaza, Bujumbura Mairie, native de la colline Rweza, commune Kanyosha, Bujumbura rural, a été portée disparue. Selon des sources sur place, la victime, membre du comité de FFB et chargée de football féminin, s'est rendue au travail le matin comme d'habitude mais elle n'est pas rentrée. Selon les mêmes sources, elle faisait le commerce des maillots de sport et était séparée de son mari, Fiston Abdoulzac, joueur de l'équipe nationale. Honnête Shurweryimana avait refusé le divorce proposé par son mari, qui voulait épouser une autre femme à l'étranger.

Une femme enlevée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 12 septembre 2022 indique qu'en date du 28 juillet 2022, au quartier Kajaga, sur la colline Kinyinya III, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Aisha Mohammed, âgée de 31 ans, mariée, étudiante à l'Université Martin Luther King, résidant sur la même colline, membre du parti CNL, a été enlevée par des gens non identifiés en tenue policière à bord d'un véhicule aux vitres teintées. Selon des sources sur place, en date du 12 juillet 2022, Aisha Mohammed qui provenait de Bujumbura Mairie, avait été arrêtée par trois hommes non identifiés armés de pistolets et ces derniers l'avaient interrogée de l'endroit où se trouvait son mari, en pointant une arme contre son oreille avant de la forcer à entrer dans un véhicule de type jeep qui l'a conduite vers une maison dont l'adresse n'avait pas été connue. Dans cette maison, Aisha avait été violée toute la nuit et le matin elle avait été conduite à bord de cette même voiture, les yeux bandés avant d'être abandonnée non loin de chez elle, à l'endroit où elle avait été kidnappée. Au mois de juin 2022, elle avait porté plainte auprès du SNR, tout près de la Cathédrale Regina Mundi qu'elle remarquait des gens non identifiés qui la poursuivaient et qu'elle recevait des menaces verbales de la part des inconnus au téléphone insistant qu'elle serait tuée si elle ne disait pas où se cache son mari, Christian Ndikumana alors qu'elle était sans nouvelle de ce dernier depuis longtemps.

Une femme enlevée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 12 septembre 2022 indique qu'en date du 28 juillet 2022, au quartier Kajaga, sur la colline Kinyinya III, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Aisha Mohammed, âgée de 31 ans, mariée, étudiante à l'Université Martin Luther King, résidant sur la même colline, membre du parti CNL, a été enlevée par des gens non identifiés en tenue policière à bord d'un véhicule aux vitres teintées. Selon des sources sur place, en date du 12 juillet 2022, Aisha Mohammed qui provenait de Bujumbura Mairie, avait été arrêtée par trois hommes non identifiés armés de pistolets et ces derniers l'avaient interrogée de l'endroit où se trouvait son mari, en pointant une arme contre son oreille avant de la forcer à entrer dans un véhicule

¹ Ce cas a été rapporté dans le bulletin hebdomadaire numéro 300 de la Ligue Iteka. Elle a été retrouvée à la prison de Mpimba.

de type jeep qui l'a conduite vers une maison dont l'adresse n'avait pas été connue. Dans cette maison, Aïsha avait été violée toute la nuit et le matin elle avait été conduite à bord de cette même voiture, les yeux bandés avant d'être abandonnée non loin de chez elle, à l'endroit où elle avait été kidnappée. Au mois de juin 2022, elle avait porté plainte auprès du SNR, tout près de la Cathédrale Regina Mundi qu'elle remarquait des gens non identifiés qui la poursuivaient et qu'elle recevait des menaces verbales de la part des inconnus au téléphone insistant qu'elle serait tuée si elle ne disait pas où se cache son mari, Christian Ndikumana alors qu'elle était sans nouvelle de ce dernier depuis longtemps.

Une femme disparue en commune Ntega, province Kirundo

Dans la nuit du 25 avril 2023, sur la colline Gisitwe, zone Mugendo, commune Ntega, province Kirundo, Charlotte Murekatete, âgée de 39 ans, mère de 6 enfants est portée disparue. Selon des sources sur place, Philippe Ndabakenga, chef de colline adjoint s'est rendu à son domicile vers 20 heures et l'a appelée en lui disant qu'il y avait une femme qui allait accoucher et qu'elle allait avec lui pour l'aider. Depuis ce temps, elle n'est plus revenue. Selon les mêmes sources, cette femme était en conflit avec son beau-père qui l'accusait d'avoir ensorcelé son fils.

Une fille portée disparue en commune Butezi, province Ruyigi

En date du 1^{er} juin 2023, vers 18 heures, sur la colline Munyinya, commune Butezi, province Ruyigi, Chantal Niyomukiza, âgée de 20 ans, cultivatrice, originaire de la colline Rutegama, zone Bwagiriza, commune Butezi, province Ruyigi a été portée disparue. Selon des sources sur place, la victime venait du centre de santé de Nyankanda où elle était allée se faire soigner. Cette fille était vue, vers 18 heures, sur la colline de Munyinya avec un réfugié congolais vivant au camp Nyankanda.

Une fille enlevée en commune Bugabira, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 03 juillet 2023 indique qu'en date du 26 juin 2023, sur la colline Ruhehe, commune Bugabira, province Kirundo, Espérance Kantungane, âgée de 21 ans, élève en 3^{ème} Pédagogie au Lycée communal Bugabira, résidant sur la colline Kigoma et sans appartenance politique est disparue. Selon des sources sur place, elle a été appelée par Emmanuel Nsaguye, responsable des Imbonerakure en zone Kigina, âgé de 46 ans, cultivateur. Depuis ce jour, cette fille et Emmanuel Nsaguye sont restés sans nouvelles. Selon les mêmes sources, Emmanuel Nsaguye rendait visite à cette fille. Celle-ci avait dit à ses amies qu'elle allait travailler au Qatar.

Une personne enlevée en commune Bugendana, province Gitega

Depuis la nuit du 6 juin 2024, sur la colline Rwingiri, zone Bitare, commune Bugendana, province Gitega, Sébastien Frediane, âgée de 24 ans est introuvable. Elle était orpheline et chef de ménage. Selon Spès Ntiburahigobeka, chef de colline Rwingiri, ses habits notamment le pagne, la jupe et le sous-vêtement empeignés de sang ont été retrouvés tout près de son domicile. Ce chef de colline ajoute que deux hommes dont Viateur Uwamuremye et Jean Ntunzwenayo, tous membres du parti CNDD-FDD ont été arrêtés et conduits au cachot du poste de police de la commune Bugendana car leurs noms étaient écrits sur un bout de papier déposé sur ces vêtements couvert de sang. Cette autorité collinaire dit que les enquêtes sont en cours pour découvrir où est cachée la victime.